

Surat Pernyataan Peneliti terkait Kelaikan Etik

Sehubungan dengan permintaan keterangan kelaikan etik oleh reviewer PAK Dikti pada publikasi riset yang berjudul *Partisan Selective Exposure to Fake News Content* yang dimuat di *Makara Hubs Asia*, 23(1), tahun 2019. E-ISSN 2406-9183, <https://doi.org/10.7454/hubs.asia.1160219>, maka saya selaku koordinator peneliti menyatakan bahwa partisipan telah diminta mengisi form persetujuan yang memberikan informasi yang merupakan bagian dari penegakan etika penelitian, yaitu di bawah ini:

1. TUJUAN STUDI

Peneliti meminta partisipan untuk ikut serta dalam studi ini dengan tujuan ingin mengetahui bagaimana bentuk dukungan politik serta kecenderungan aktivis mahasiswa dalam menyebarkan pemberitaan di media daring. Pengisian kuesioner dianggap sebagai persetujuan partisipan untuk ikut serta dalam proyek penelitian ini.

2. PROSEDUR PENELITIAN

Partisipan hanya perlu mengisi sebuah kuesioner secara sukarela setelah semua informasi yang diberikan oleh peneliti disetujui oleh partisipan. Dalam kuesioner ini, partisipan diminta untuk merespon beberapa pernyataan terkait sikap dan pandangan atas perilaku yang biasa dilakukan secara daring serta pernyataan terkait dukungannya terhadap partai politik dan/atau kandidat politik tertentu. Tidak ada jawaban atau benar salah dalam kuesioner ini. Terdapat beberapa pertanyaan terkait demografi dan kemudian dilanjutkan oleh kuesioner inti. Pengerjaan kuesioner ini memerlukan waktu 30-35 menit.

3. POTENSI RISIKO DAN KETIDAKNYAMANAN

Risiko keikutsertaan dalam studi ini adalah minimal. Namun demikian, jika partisipan merasa tidak nyaman atau merasakan distress berlebih setelah mengisi kuesioner ini, maka partisipan telah diberikan informasi terkait narahubung yang tercantum di akhir informasi form persetujuan yaitu Dr. Rahkman Ardi, M.Psych. (no. telp 08113651903 atau email rahkman.ardi@psikologi.unair.ac.id)

4. POTENSI MANFAAT BAGI PARTISIPAN DAN/ATAU MASYARAKAT

Meskipun partisipan tidak secara langsung mendapatkan manfaat dari studi ini, dengan ikut serta dalam penelitian ini, partisipan telah berkontribusi dalam kemajuan ilmu pengetahuan

5. POTENSI KONFLIK KEPENTINGAN

Penelitian didanai oleh Universitas Airlangga. Selain itu, peneliti dalam studi ini tidak memiliki kepentingan politik maupun finansial lainnya dalam menjalankan proyek penelitian ini.

6. KERAHASIAAN DAN KEAMANAN DATA

Segala informasi yang dapat digunakan untuk menelusuri jati diri partisipan akan dijaga kerahasiaannya dan hanya dapat dipublikasikan dengan persetujuan partisipan atau ketika diharuskan oleh hukum. Informasi lain yang berkaitan dengan partisipan akan diberi kode atau alias (misalnya, "01"). Data diri partisipan akan disimpan secara terpisah dari informasi lainnya. Data-data penelitian ini akan disimpan di



penyimpanan awan yang terproteksi dengan kata sandi dan hanya dapat diakses oleh beberapa anggota tim peneliti secara terbatas. Data diri partisipan akan disimpan selama kurang lebih sepuluh tahun setelah proyek penelitian ini selesai.

Ketika hasil penelitian ini dipublikasikan atau didiskusikan dalam konferensi, tidak akan ada informasi yang dapat digunakan untuk mengungkap jati diri partisipan.

7. KEIKUTSERTAAN DAN PENGUNDURAN DIRI

Partisipan dapat memilih untuk ikut serta dalam penelitian ini atau tidak. Jika partisipan memutuskan untuk berpartisipasi, partisipan juga dapat mengundurkan diri dan meminta data partisipan untuk dihapus di kemudian hari, kapan pun tanpa harus memberikan alasan dan tanpa konsekuensi apa pun. Jika partisipan ingin mengundurkan diri setelah menyelesaikan partisipasi dalam studi ini, partisipan dapat menghubungi narahubung yang tercantum di akhir informasi ini paling lambat dua minggu setelah partisipan menyelesaikan studi ini.

8. ALTERNATIF PARTISIPASI

Selain berpartisipasi dalam penelitian ini, partisipan juga dapat memilih untuk tidak berpartisipasi.

9. HAK-HAK PARTISIPAN PENELITIAN

Sebagai partisipan, partisipan memiliki hak untuk mendapatkan informasi lebih lanjut mengenai proyek penelitian ini. Partisipan juga berhak mengundurkan diri dan meminta penghapusan data partisipan setelah menyelesaikan seluruh bagian dalam studi ini kapan pun tanpa harus memberikan alasan dan tanpa konsekuensi apa pun. Terkait hal-hal tersebut, partisipan dapat menghubungi narahubung yang tercantum di akhir informasi ini.

Surat pernyataan ini dibuat dengan kejujuran dan sebenar-benarnya. Saya bersedia menghadapi konsekuensi etis dan hukum, apabila di kemudian hari terbukti pernyataan saya tidak benar.

Surabaya, 16 Januari 2023

Yang membuat pernyataan

Penanggung jawab & Koordinator Penelitian



Dr. Rahkman Ardi, M.Psych.

NIP. 198203192006041001